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Бизнесмен Владимир НЕМЧЕНЬ 
всего за год на собственные деньги 

отреставрировал Макаровские 
бани. Показательный пример 

для тех, кто много лет сотрясает 
воздух обещаниями содействовать 

восстановлению пивзавода 
Суркова или той же шхуны 

«Запад». Бессмысленно раз 
за разом предлагать бизнесу 

объекты в аренду: только право 
собственности творит чудеса, при 

условии, что власть и надзорные 
органы не втыкают палки в колеса.  

Идите в баню, господа! Профессионалы 
широкого профиля

За семь лет работы суши-бар Sabi завоевал ис-
креннее признание любителей японской и не только 
японской кухни. Этой осенью меню дополнено попу-
лярными европейскими блюдами.

«Только классическая рецептура на основе качествен-
ных ингредиентов гарантирует отменный изумительный 
вкус, – говорит бренд шеф-повар  Sabi Роман ХОДКЕВИЧ. 

– Приходите к нам и почувствуйте японскую нотку соуса 
Якинику в австралийской мраморной говядине, закажите 
спагетти Арабьята с фрикадельками. А может, вы выберете 
классический японский ролл со свежайшим атлантическим 
лососем?». Секреты своих вкусных рецептов шеф-повар не 
раскрывает – лучше прийти и самому все попробовать.

Постоянно  совершенствуясь, мы ввели службу серви-
са, обратившись в которую можно высказать свои поже-
лания или претензии, если такие могут возникнуть. Теле-
фон (8182) 43-41-41.

Популярность тех или иных блюд  анализируется, а вкус 
совершенствуется. При этом неизменен традиционный 
для Sabi подход к технологии приготовления: все гото-
вится исключительно из свежих продуктов от проверен-
ных поставщиков.

Для тех, кто в будние дни ценит свое время и привык 
использовать  ланч для деловых встреч и переговоров, в 
Sabi по-прежнему действует предложение – «Блюдо дня». 
Воспользовавшись этой акцией, вы имеете возможность 
с 12.30 до 17.00 по будням попробовать все топовые по-
зиции меню Sabi за полцены.

Sabi 
ООО «Инари». Реклама

г. Архангельск, 
ул. Карла Маркса, 15

11.00-24.00
www.sabibar.ru

Заказ на дом и в 
офис по телефону: 

(8182) 47-41-41

Ф
о

то
 Н

и
ко

л
а

я 
Ге

р
н

е
та



2
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 38 (614) � 8.10.2012 � WWW.BCLASS.RU

Эхо недели

Правительство отменяет  ■
пособие на детей 

Правительство Архангельской области намерено 
отменить региональную выплату в размере 2 тысяч 
рублей, которую ежемесячно получают родители де-
тей, не посещающих детские сады. 

Свое решение чиновники объясняют дефицитом бюд-
жета. Сейчас пособие получают почти 11,5 тысячи человек. 
В этом году на выплаты из областной казны уйдет 382 млн 
рублей. Однако денежное пособие не решает проблему де-
фицита мест в детских садах, считают чиновники. 

«Няндома-бройлер»  ■
увольняет работников

Более 400 работников птицефабрики «Няндома-
бройлер» (Няндомский район) получили уведомления 
о сокращении.  Об этом сообщает пресс-служба Фе-
дерации профсоюзов Архангельской области. В соот-
ветствии с российским законодательством с середи-
ны декабря 2012 года, в случае закрытия птицефабри-
ки, все они останутся без работы. 

Птицефабрика «Няндома-бройлер», входящая в состав 
холдинга ОАО «Агропромышленная компания «ОГО», явля-
ется единственным производством в Няндомском районе 
и самым крупным налогоплательщиком. Сегодня предпри-
ятие находится на грани банкротства, как, собственно, и 
сам агропромышленный холдинг «АПК «ОГО».

Власть гарантирует  ■
кредитоспособность 
«Архоблэнерго» 

Правительство Архангельской области одобрило 
продление срока гарантий по кредитным обязательст-
вам ОАО «Архоблэнерго». Предприятие должно «Балт  -
инвестбанку» 140 млн рублей. 

ОАО «Архоблэнерго», созданное шесть лет назад с це-
лью обеспечения бесперебойной работы энергетики облас-
ти, находилось в полубанкротном состоянии. Однако сейчас, 
по словам министра энергетики и связи области Игоря ГОД-
ЗИША, идет процесс оздоровления предприятия. Дебитор-
ская задолженность «Архоблэнерго» за первые шесть меся-
цев текущего года составляла более 400 млн рублей. Кро-
ме «Балтинвестбанка» в его кредиторах числится также ОАО 
«Вологодская сбытовая компания» – 160 млн рублей. 

Предприниматель свел  ■
счёты с жизнью 

Бывший совладелец ресторана «Чайка» и извест-
ный в кругу предпринимателей 62-летний северодви-
нец Юрий СОРОКИН выбросился из окна своей квар-
тиры, расположенной на пятом этаже, сообщает ИА 
«Беломорканал». 

Ранее он уже предпринимал попытки самоубийства. 
Больше месяца назад он выстрелил себе в голову из ма-
локалиберной винтовки, но остался жив. В свое время по-
страдавший страдал наркотической зависимостью, был в 
поле зрения правоохранительных органов. 

Налоги: В Архангельской области готовят новый закон 

Индикаторы: В Архангельске снова выросли цены на автомобильное топливо

Акценты

По данным Архангельскста-
та, ценники архангельских запра-
вок начали меняться еще в послед-
них числах августа. На АЗС компа-
нии «Лукойл-Северзападнефтепро-
дукт» бензин марки АИ-92 за неде-
лю подорожал на 30 копеек, дизель-
ное топливо – на 40 копеек, бензин 
АИ-95 – на 50 копеек. Архангель-
ский филиал ООО «Татнефть-АЗС-
Запад» увеличил стоимость 95-го 
бензина на 90 копеек, или на 3,1%. 
При этом дизтопливо у «Татнефти» 
подорожало на 35 копеек, а бензин 
АИ-92 – на 30 копеек. 

Губернатор Архангельской 
области Игорь ОРЛОВ поручил 
профильным министерствам оце-
нить причины и последствия си-
туации. 

«Чем обоснован трехпроцент-
ный рост на 90 копеек, если в це-
лом по России цены выросли все-
го на один процент? Желание неф-
тяных компаний догнать друг друга 
в стоимости топлива – это предмет 
для разбирательств Федеральной 
антимонопольной службы», – зая-
вил тогда глава региона.

В сентябре стремительный рост 
цен на горючее действительно при-
остановился. По данным Архан-
гельскстата, бензин марки АИ-92 
в среднем по региону подорожал 

всего на копейку, до 27,16 рубля за 
литр, 95-й – на четыре копейки, до 
29,46 за литр. Больше всего приба-
вило в цене дизельное топливо: за 
сентябрь в среднем по области го-
рючее подорожало на 28 копеек – с 
28,85 до 29,13 рубля за литр.

За первые дни октября стои-
мость бензина марки АИ-92 прак-
тически не изменилась, а вот 95-й 
и «дизель» продолжили свой рост. 
Ценовой максимум среди круп-
ных федеральных автозаправоч-
ных сетей на бензин марки АИ-95 
отмечен в Архангельском филиале 
ООО «Татнефть-АЗС-Запад» – 31,50 
за литр, на дизельное топливо – в 
компании «Лукойл-Северзападнеф-
тепродукт»: 29,80 за литр.

Бензин дорожает и... пропадает
В Архангельске снова подорожал бензин. Новая цена 
АИ-95 в некоторых розничных сетях 4 октября 
составила 31 рубль 50 копеек. В сентябре литр этого 
топлива в среднем по региону стоил на два рубля 
дешевле – 29,46 за литр. Недовольство 
автомобилистов усиливает и то, что на заправках 
«Лукойла» уже несколько дней отсутствует самый 
популярный вид топлива – 92-й бензин.

Игорь ЕФРЕМОВ,
коммерческий директор ЗАО «Северная Империя»:

– Повышение розничных цен на топливо обусловлено де-
фицитом бензина, вызванным закрытием на профилактику 
нескольких нефтеперерабатывающих заводов (НПЗ) Рос-
сии. Кстати, это является и причиной исчезновения с ряда 
автозаправочных станций отдельных видов топлива. Неко-
торое время назад «Татнефть» приостанавливала продажу 
95-го бензина, сейчас на АЗС «Лукойла» нет 92-го. 

Нужно сказать, что весной – осенью НПЗ традиционно 
встают на профилактику, но если раньше простой длился 
не более двух недель, теперь предприятия приостанавли-
вают работу вплоть до двух месяцев. К стандартным про-
филактическим мероприятиям прибавляются работы по 
модернизации мощностей, необходимые для перехода на 
производство топлива класса «Евро-3». 

Согласно принятому техрегламенту для автомобильно-
го топлива, реализация бензина и «дизеля» экологическо-
го класса «Евро-2» ограничена 31 декабря 2012 года, «Ев-
ро-3» – 31 декабря 2014 года, «Евро-4» – 31 декабря 2015 
года. Очевидно, что нефтеперерабатывающие заводы не 
сумеют в срок провести полную модернизацию. Как резуль-
тат, объемы производства с каждым переходом на топли-
во более высокого экологического класса будут снижать-
ся, последствия возникающего дефицита горючего напря-
мую ощутят на себе потребители.

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

С 1 января 2013 года в 
России вступают в силу серь-
езные изменения в структуре 
специальных налоговых ре-
жимов. В частности, уже про-
изошло обособление патент-
ной системы налогообложе-
ния, которой теперь посвя-
щается отдельная глава На-
логового кодекса РФ. Суще-
ственно расширился список 
видов деятельности, на кото-
рые может быть получен па-
тент, при этом высокодоход-
ные виды бизнеса исключе-
ны из списка, например хле-
бопечение, распиловка дре-
весины, изготовление мебе-
ли. Штат сотрудников, кото-
рый может иметь предприни-
матель, увеличен до 15 чело-
век. Купил патент на месяц, а 
может сразу на год – и не ду-
май о дополнительной бух-
галтерской отчетности: лег-
ко и удобно. 

Но есть одно «но». Глава 
Налогового кодекса пропи-
сывает лишь базовые прин-
ципы выдачи патентов: на-
пример, суммарный доход 
от всех видов деятельности 
плательщика не должен пре-
вышать 60 млн рублей. Все 
остальное – в компетенции 
региональных властей. Так, 
закон дает регионам право 
самостоятельно определять 
величину потенциально воз-

можного годового дохода, 
от которого рассчитывается 
стоимость патента (6%).    

Между тем налогопла-
тельщик должен заявить о 
переходе на патентную сис-
тему налогообложения за 10 
дней до начала ее примене-
ния. Получается, чтобы пе-
рейти на нее с 1 января, до-
кументы в налоговую нужно 
подать не позднее 20 декаб-
ря. Однако областной закон 
в первом чтении правитель-
ство представит на сессии 
регионального парламента 
лишь 17 октября. До второ-
го чтения пройдет еще ме-
сяц. Какое-то время уйдет 
на процесс официального 
опубликования. В итоге на 
изучение новаций у пред-
принимателей останется в 
лучшем случае недели две. 
Так что в этом вопросе Ар-
хангельская область  в от-
стающих, ведь в некоторых 
регионах законы уже приня-
ты, причем после предвари-
тельного публичного обсу-
ждения.

С начала 2012 года по 
старой форме в Архангель-
ской области было выдано 
1684 патента. С 2009 года, 
когда эта система налогооб-
ложения только начала дей-
ствовать, их число увеличи-
лось в три раза. Как прави-
ло, на этот налоговый режим 
переходили уже долгое вре-
мя работающие предприни-
матели. 

«По данным налоговой 
отчетности за 2011 год, об-
ладатели патентов в сред-
нем платили лишь 2,8 тыся-
чи рублей в год.  В то же вре-
мя  официально отражаемые 
в отчетности доходы значи-
тельно превышали утвер-
жденные областным зако-
ном максимумы, – отмети-
ла на заседании региональ-
ного правительства 2 октяб-
ря министр финансов Ар-
хангельской области Еле-
на УСАЧЁВА.  – Например, в 
сфере автотехобслуживания 
при установленном потенци-
альном доходе за год в сум-
ме 278 тысяч рублей пред-
приниматели в среднем по-
лучали по 1,5 млн рублей.  
При утвержденной сумме до-
хода 225 тысяч рублей фак-

тическая доходность сферы 
услуг по производству мон-
тажных и технических работ 
в среднем превышала 7 млн  
рублей  в год, а в  сфере ре-
монта и строительства жилья  
– 4,7 млн рублей». 

Как объясняют эту си-
туацию в региональном ми-
нистерстве, первоначально 
законодательство  не пре-
дусматривало использова-
ние предпринимателями на-
емного труда,  поэтому уро-
вень потенциальной доход-
ности был утвержден на ми-
нимальном уровне. Позднее 
предпринимателям разре-
шили привлекать до пяти на-
емных работников, а сейчас и 
вовсе до 15-ти. Эта поблажка 
и позволяет получать гораз-
до больший доход.  

Торговле пишут патенты
Правительство Архангельской области 
предлагает повысить стоимость налоговых 
патентов для предприятий торговли и 
общественного питания.  В противном 
случае муниципальные образования могут 
потерять значительную часть доходов, если 
предприниматели будут отказываться 
от ЕНВД и переходить на патентную 
систему налогообложения.  

Михаил СОМОВ

журналист

БК
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Эхо недели
Обзор рынка: Госаптеки вытесняют частников 

Резонанс: Дмитрия Семакова подозревают в мошенничестве

Акценты

По данным аналитического отчета о со-
стоянии конкуренции на рынке услуг роз-
ничной торговли лекарственными препара-
тами Управления Федеральной антимоно-
польной службы по Архангельской облас-
ти, в 2008 году на фармацевтическом рын-
ке региона работало 66 компаний, занимаю-
щихся розничной продажей лекарств. К 2011 
году их число увеличилось до 116. При этом 
количество самих аптек выросло всего на 
четверть: с 379 до 474. Это объясняется тем, 
что ряд аптечных сетей в условиях конку-
рентной борьбы были вынуждены сократить 
количество подразделений.

Несмотря на то, что во всех муниципаль-
ных образованиях преобладают аптечные 
учреждения частной формы собственно-
сти (более половины организаций являются 
обществами с ограниченной ответственно-
стью),  явно доминантное положение на рын-
ке лекарственной розницы региона занима-
ет единственное государственное предпри-
ятие ГУП АО «Фармация». 

По данным за 2010-2011 годы, «Фарма-
ция» имеет наиболее крупную аптечную сеть 
в Архангельской области – 169 торговых то-
чек (56,7% рынка). Она присутствует фак-
тически в каждом городе и районе Архан-
гельской области (кроме Вельского рай-
она). После «Фармации» наиболее крупны-
ми аптечными сетями являются ООО «Сири-
ус плюс» (14 аптек), ООО «Фармакон» (12 то-
чек), ООО «МК Компани» (11), Северодвин-
ское МУП «Здоровье» (10 аптек) и ООО «Се-
веро Западная фармацевтическая компа-
ния» (10 аптечных организаций). 

В городах и районах Архангельской об-
ласти действует неравномерное количество 
предприятий лекарственной розницы: от 47 
компаний (24 аптечные сети) в Архангельске 
до 1–3 в Новодвинске, Котласе, Верхнето-
емском, Виноградовском, Каргопольском, 
Красноборском, Лешуконском, Мезенском, 
Няндомском, Холмогорском, Шенкурском  и 
Вилегодском районах. 

Общий годовой розничный товарообо-
рот аптечных организаций по лекарствен-
ным препаратам, изделиям медицинского 
назначения и сопутствующим товарам по 
Архангельской области в 2010 году соста-

вил чуть менее 4 млрд рублей, в 2011 году 
уже более 4,7 млрд рублей. В 2008 года че-
рез аптеки прошло 2 млрд рублей.

Примечательно, что во всех городах и 
муниципальных районах Архангельской об-
ласти на фармацевтическом рынке имеют-
ся организации с признаками доминирова-
ния. В 2011 году лидирующее положение за-
нимали 22 из 25 аптечных сетей. 

ГУП АО «Фармация» занимает домини-
рующее положение с долей свыше 50% на 
фармацевтическом рынке Верхнетоемско-
го, Вилегодского, Виноградовского, Карго-
польского, Котласского, Красноборского, 
Ленского, Лешуконского, Мезенского, Шен-
курского, Пинежского, Приморского, Усть-
янского, Холмогорского и  Онежского рай-
онов. В Вилегодском районе эта аптечная 
сеть имеет долю 100%.

Сеть аптек ООО «МедикоМ» в 2007 году 
занимала почти 60% фармацевтического 
рынка в Коряжме. И если в 2008-2009 годах 
частному бизнесу, несмотря на появление 
сильного конкурента – государственной 
«Фармации», – удавалось не просто удер-
живать доминирующее положение, но и на-
ращивать товарооборот, то в 2010 году «Ме-
дикоМ» начала уступать позиции – сейчас у 
компании 40% рынка.

Схожая ситуация в Коношском районе. 
Здесь долгое время лидирующее положение 
занимало ООО «Ритм». Однако с приходом 
«Фармации» доля компании сократилась: с 
71,3% в 2009  году  до 38% в 2010 году. В 2011 
году у «Ритма» осталось лишь 34,5%. 

В Няндомском районе доминирующее 
положение продолжает занимать ООО «Па-
нацея». Однако компании в обостряющейся 
конкурентной среде все сложнее удержи-
вать позиции лидера: ее доля за три года 
сократилась с 71,3% до 36%.

Таким образом, прослеживается явная 
тенденция постепенного вытеснения госу-
дарственными аптеками частного бизнеса 
из глубинки и сосредоточения последне-
го в крупных городах и районных центрах 
области.  

В ближайшее время Архангельским УФАС 
России планируется рассмотреть вопрос о 
внесении изменений в Реестр хозяйствую-
щих субъектов, имеющих долю на рынке оп-
ределенного товара в размере более чем 
35% или занимающих доминирующее поло-
жение на рынке определенного товара. 

Бизнес новой 
«Фармации»
За три последних года число предпринимателей, решивших заняться 
фармацевтическим бизнесом, в Архангельской области выросло 
почти в два раза.  Торговых точек по продаже лекарств стало больше 
почти на четверть. Примечательно, что частные аптеки стремятся 
развивать свои сети в крупных городах, где рынок лекарственной 
розницы и без того жестко конкурентный. Государственные 
предприятия, напротив, идут в глубинку, вытесняя частный бизнес.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Дмитрий Семаков «попал в оперативную 
разработку» после того, как на него пожало-
вался один из высокопоставленных чинов-
ников регионального правительства – по не-
подтвержденной информации речь идет о 
заместителе министра сельского хозяйст-
ва Дмитрии КАРЕЛЬСКОМ, которого журна-
лист якобы шантажировал, угрожая публи-
кацией компромата. Якобы главред обещал 
оставить чиновника в покое за ежемесячную 
«плату» в размере 40–50 тысяч рублей. Тот 
якобы «согласился сотрудничать» с Семако-
вым и передал ему часть требуемой суммы, 
этот факт зафиксировали оперативники. 

Представители министерства отказыва-
ются от комментариев, но утверждают, что 
никакого компромата на Карельского у Се-
макова не было. 

Главный редактор «Московского 
комсомольца» Павел ГУСЕВ назвал со-
общения о задержании «полной ложью» с 
признаками предвыборной суеты чиновни-
ков вокруг неподконтрольной прессы. «Ни-
каких проблем у Семакова нет. Он живой, 
здоровый, работает. Максимум, что было 
– это беседа с сотрудником ФСБ», – пояс-
нил РИА «Новости» Павел Гусев.

«Я свободно перемещаюсь и продолжаю 
заниматься выпуском издания. Заявление 
одного из героев моих публикаций не ста-
ло для меня неожиданностью: я в силу сво-
ей деятельности еженедельно получаю обе-
щания, что меня «успокоят надолго», «поса-
дят» и т.д.», – отмечает на сайте «МК» Дмит-
рий Семаков.

Главредом заинтересовалась ФСБ
Главный редактор «МК 

в Архангельске» Дмитрий 
СЕМАКОВ назвал недос-
товерной информацию 
о том, что его якобы за-
держивали сотрудники 
ФСБ. СМИ со ссылкой на 
источник в правоохрани-
тельных органах сообщи-
ли, что в отношении жур-
налиста возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«мошенничество» (ст. 159 
УК РФ), решается вопрос 
о включении в дело мате-
риалов по второй статье 
– «вымогательство» (ст. 
163 УК РФ).

Правительство Архангель-
ской области уже разработа-
ло новые критерии для расчета 
патентов. В проекте областного 
закона, в частности,  предлага-
ется установить показатели по-
тенциального годового дохода, 
учитывая среднюю по области 
налоговую нагрузку в системе 
ЕНВД, фактический доход пред-
принимателей, работающих на 
патенте, а также данные сред-
ней заработной платы в различ-
ных отраслях экономики. 

Особый, в сторону повы-
шения, порядок оценки потен-
циального дохода предлага-
ется для стационарной,  улич-
ной торговли и сферы общест-
венного питания. Как объясни-
ла Елена Усачева, такой под-
ход вызван опасениями муни-
ципальных образований поте-
рять значительную часть дохо-
дов. Отчисления предприятий 
торговли в виде единого нало-
га на вмененный доход состав-
ляют основу доходов местных 
бюджетов. По данным 2011 года 
это почти 900 млн рублей.  

Естественно, власть опа-
сается, что пониженные раз-
меры потенциального дохода 
для исчисления патентов мо-
гут повлечь массовый переход 
бизнеса на патентную систему 
налогообложения, а это грозит 
серьезными бюджетными по-
терями. Архангельск, Няндом-
ский район и Коряжма предло-
жили минфину повысить «цену» 
патента, и эти корректировки 
учтены. 

Для розничной торговли с 
площадью торгового зала не 
более 50 кв. м правительство 
региона предлагает установить 
годовой доход в 3 млн 200 ты-
сяч рублей, причем по каждо-
му объекту в отдельности. До-
ход владельцев киосков и па-
вильонов посчитан в размере 
700 тысяч рублей. А для кафе и 
рестораны с залом до 50 кв.м – 
1,8 млн рублей в год. 6% от этой 
суммы предприниматели долж-
ны перечислить в бюджет. 

Проект закона можно по-
смотреть здесь: 

w w w.dvinaland.ru/power/
departments/depfin/32883/

Губернатор Поморья  ■
в числе «хорошистов» 

Фонд «Петербургская политика» и коммуникацион-
ный холдинг «Минченко Консалтинг» опубликовали XI 
Рейтинг политической выживаемости губернаторов. 
Губернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ по-
лучил от политологов четыре балла из пяти. 

В предыдущем рейтинге, опубликованном 2 апреля, у 
него было пять баллов. К сильным сторонам Орлова экс-
перты относят его недавнее назначение, а к слабым – зна-
чимость для федерального центра итогов предстоящих вы-
боров главы Соловков.

У компании «Белфрахт»  ■
украли судно 

В Архангельском морском торговом порту похищен 
дноуглубительный земснаряд «Гольфстрим», принад-
лежащий ЗАО «Белфрахт». Судно приобретено по до-
говору лизинга и находилось у причала Архангельско-
го судоразделочного завода. 

Судно угнали в ночь с 29 на 30 сентября. По словам ген-
директора «Белфрахта» Евгения ПЕНЬЕВСКОГО, чтобы по-
хитить земснаряд, нужен был буксир. «Получается, что кон-
троль в порту отсутствует, преступники ничего не боятся, – 
считает Евгений Павлович. – Я не исключаю, что эта акция 
направлена против меня лично как предпринимателя. Это 
первый случай пиратства в Архангельске».

В НАО создадут резервную  ■
систему связи

Для оповещения населения в случае возникнове-
ния чрезвычайных ситуаций в Ненецком автономном 
округе создадут резервную систему экстренной свя-
зи, работающую в коротковолновом диапазоне.

В 2013 году планируется разработать проектно-смет-
ную документацию на создание сети цифровой КВ-связи, 
а до 2015 года ввести сеть в эксплуатацию. «Для КВ-свя-
зи не требуется ни спутниковый канал, ни проводная сис-
тема, и работает этот вид связи автономно в радиусе не-
скольких сотен километров», – сообщили в пресс-службе 
администрации НАО.

В Архангельске построят  ■
новый причал

В соответствии с муниципальным контрактом при-
чал для поселка 29-го лесозавода уже изготовлен на 
«Красной кузнице». Сейчас ведется его приемка с по-
следующим предъявлением Речному регистру для 
включения в реестр плавсредств и получения разре-
шения на эксплуатацию.

На покупку причала муниципальный бюджет выделил 
3,8 млн рублей. Новую плавучую пристань планируется ус-
тановить в районе ул. Мудьюгской, 10.

На Северодвинский  ■
хлебокомбинат подали в суд

Северодвинец Юрий ДВОРЕЦКИЙ подал в суд иск 
с требованием  взыскать с хлебокомбината мораль-
ный ущерб в размере двух тысяч рублей. Поедая ков-
рижку с изюмом, он обнаружил, что в изюме находят-
ся косточки. Дворецкий посчитал, что производитель 
нарушил технологию изготовления коврижки и никак 
не проинформировал его как потребителя о составе 
продукта, сообщает газета «Северный рабочий».

При изучении судом документов выяснилось, что хле-
бокомбинат производит коврижку в соответствии с ГОСТом 
«Изделия кондитерские пряничные». Это подтвердили сер-
тификат соответствия и протокол лабораторных исследо-
ваний. Суд иск отклонил. Дворецкий подал кассационную 
жалобу в Архангельский областной суд.
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Руководитель компаний 
«Транс-электро» и «Кондор-
техно», владелец дома на 
Чумбаровке, где располо-
жена чайная «Шелк», Вла-
димир НЕМЧЕНЬ решил ку-
пить и реставрировать  «Об-
щественные бани Я. Е. Ма-
карова» еще лет 15 назад. 
Скажем так: из обществен-
но-коммерческих соображе-
ний. Борцов за сохранение 
здания тогда, как водится, 
было много, оно переходи-
ло из рук в руки и... продол-
жало осыпаться.  

«В начале 2000-х годов, 
если помните, кафедраль-
ный собор в Архангельске хо-
тели построить не на площа-
ди Профсоюзов, а здесь – на 
набережной в районе Театра 
кукол. Помещения бывших 
бань купца Макарова пред-
полагалось отремонтировать 
под воскресную школу. Я рас-
судил, что дело это богоугод-
ное, и отступился от своих 
планов. Однако проекты эти 
заглохли, более того – вся до-
кументация по ним была уте-
ряна в Архангельской епар-
хии. По крайней мере, я най-
ти ее не смог, – рассказыва-
ет Владимир Немчень. – За-
тем здание передали пред-
приятию «Северный рейд». 
Не знаю, зачем оборонщи-
ки его взяли, но вскоре бани 
были выставлены на прода-
жу. Я узнал об этом случай-

но и купил их, уже не разду-
мывая». 

При ближайшем рас-
смотрении выяснилось, что, 
несмотря на 30 лет забро-
шенности, состояние зда-
ния не такое плохое. Поспо-
собствовала еще одна не-
реализованная идея: в 1993 
году вышло постановление 
главы обладминистрации 
Павла БАЛАКШИНА о соз-
дании охраняемой террито-
рии «Старый Архангельск», 
охватывающей оставшиеся 
на набережной каменные 
постройки. Началась рестав-
рация и Макаровских бань – 
под  размещение Архангель-
ской биржи. 

«Время было смутное. 
Биржа так и не появилась, 
но конкретно на этом объ-
екте успели сделать глав-
ное – укрепить фундамент. 
Не будь этого, здание навер-
няка разрушилось бы окон-
чательно. Благо было что 
укреплять: фундамент, да 
и кирпичная кладка сдела-
ны настолько прочно (бани 
открылись в 1906 году), что 
если бы не долгий период 
бесхозности, их, возмож-
но, вообще не пришлось 
бы переделывать. Сам «щу-
пал» фундамент кувалдой  – 
не получилось. Строили на 
века», – рассказывает Вла-
димир Немчень. 

Первый этаж здания на 
момент начала работ прак-
тически полностью нахо-
дился под землей. Во вре-
мя «раскопок» была веро-

ятность найти украшения 
или другие ценные вещи, 
обыкновенно оставляемые 
в предбанниках, однако по-
пались только неизвестно 
откуда взявшиеся лошади-
ные подковы... 

Владимир Немчень со-
хранил в Макаровских ба-
нях все, что только возмож-
но, включая сводчатые по-
толки. Крыша тоже оста-
лась «старая», естественно, 
после ремонта. «От себя» 
предприниматель добавил 
лишь мансардные окна. Есть 
мысль установить в верхнем 
окне центральной башенки 
небольшую фигуру Арханге-
ла Михаила.

Фасад восстановлен по 
фотографиям с использова-
нием заказанного в Москве 
специального кирпича для 
реставрации старинных по-
строек. Профессионалы из 
Вологды буквально вынима-
ли из стен кирпичики, тут же 
заменяя их новыми. Правда, 
внутри стены все же обшиты 
гипсокартоном – так практич-
нее. 

«Сначала мы покраси-
ли наружные стены в более 
светлый красный оттенок, 
– отмечает Владимир Нем-
чень. – Но затем, пообщав-
шись с общественниками, 
экспертами, пришли к выво-
ду, что колер нужно подоб-
рать под другое старинное 
здание – Сурское подворье 
(угол Троицкого и площади 
Профсоюзов). Пусть будет 
что-то вроде архитектурно-
го ансамбля, который может 
стать заманчивым пунктом 
пешеходной экскурсии по 
Архангельску. Я стараюсь 
слушать мнения тех, кому 
это не безразлично, чтобы 
избежать в будущем каких-
либо проявлений недоволь-
ства. Предложат сделать бе-
лое обрамление окон, как в 
Сурском подворье, скорее 
всего, пойду навстречу». 

На нижнем этаже зда-
ния уже установлена авто-
номная котельная, получе-
но разрешение на времен-

ное подключение к систе-
ме электроснабжения. Ос-
тались детали. 

Макаровские бани вос-
становлены практически за 
год, причем значительная 
часть времени ушла на раз-
личные согласования. Везде 
приходилось слышать: «это 
же значимый объект куль-
турного наследия», а что за-
пущенный страшно... На эту 
тему бизнесмен может рас-
суждать долго, и вывод на-
прашивается очевидный: 
пока конкретные люди у вла-
сти не скажут любому проек-
ту «да», ничего не сдвинется 
с места, а предписания за-
кона – дело десятое. 

«Тем не менее я нашел 
понимание в региональ-
ном министерстве культу-
ры, областном архиве. По-
мощь была, но не финансо-
вая: вложения исключитель-
но мои. Денег, кстати, потра-
чено много, и я как коммер-
сант буду использовать ка-
ждый метр здания, включая 
чердак», –  уточняет Влади-
мир Немчень. 

Первый этаж предпри-
ниматель планирует отдать 
под молодежное заведе-
ние. Скорее всего,  это будет 
кафе, где могут проводиться 
небольшие концерты – рок, 
джаз... Акустика нижних за-
лов позволяет. Легкое меню 
днем и без особых «табу» ве-
чером. Здесь в качестве со-
ставляющей дизайна пред-
полагается сохранить «нату-

ральную» кирпичную кладку 
стен, без отделки. 

На втором этаже будет 
«семейный ресторан», как 
определяет его сам Влади-
мир Немчень. 

«Сегодня в Архангельске 
рестораны практически уте-
ряли концепцию, – считает 
предприниматель. – Ну, мо-
жет, есть один-два в центре. 
Хотелось бы видеть в этом 
здании настоящий ресто-
ран, еще лучше, если он бу-
дет называться по имени 
бывшего владельца поме-
щений – например, «Мака-
ров». Предпочтение отда-
дим проектам, разработан-
ным в стиле дореволюцион-
ных времен». 

Третий этаж и мансарду 
(туда будет вести отдельная 
лестница со стороны финан-
сового вуза) займут офисы с 
современным дизайном. Са-
мый красивый уголок ман-
сарды – с большими окна-
ми, балконом и шикарным 
видом на Северную Двину 
– Владимир Немчень пока 
приберегает для себя, под 
личный кабинет или комна-
ту переговоров. 

«Легло мне на душу это 
место. Планирую размес-
тить здесь свою команду. 
Но не зарекаюсь: все имеет 
свою цену. Если мне пред-
ложат такие условия сдачи 
этих помещений в аренду, от 
которых трудно будет отка-
заться, почему бы и нет? Уже 
поступают предложения, но 

пока я держусь стойко», – по-
лусерьезно добавляет он. 

Для арендаторов здание 
планируется открыть ближе 
к весне. Параллельно Вла-
димир Немчень собирается 
отстраивать с нуля сущест-
вовавший ранее левый фли-
гель Макаровских бань. Был 
еще и правый, но его терри-
торию в свое время занял 
новый корпус ВЗФЭИ. 

«А как же собственно 
баня?» – этот вопрос мне 
задают чаще всего. Баня 
будет, в лучших традициях, 
но не «эконом-класса». Де-
лать ее в старых помещени-
ях нет смысла: не подойдут 
по большинству СанПиНов. 
Другое дело – в современ-
ной пристройке в стиле ос-
новного здания», – продол-
жает бизнесмен. 

Флигель (его проектиру-
ет главный архитектор Ар-
хангельска Евгений БАСТ-
РЫКИН) задуман двухэтаж-
ным, с сувенирной лавкой и, 
возможно, небольшим выста-
вочным залом наверху. Выри-
совываются совместные пла-
ны по приглашению в новые 
бани туристов, в частности, с 
компанией «Помор-тур». 

Флигель «пойдет» к реке, 
образуя с главным зданием 
латинскую «L». Владимир 
Немчень уже строит новые 
планы: сделать над внутрен-
ним двориком стеклянную 
крышу, установить столи-
ки и проводить на этой пло-
щадке мероприятия. 

Губерния
Большое дело: Предприниматель в одиночку восстановил историческое здание в центре Архангельска

Ситуация: Поставки газа в Архангельскую область сокращены

По оценке руководства ОАО 
«ТГК-2», сложившаяся ситуация 
вызвана систематическими на-
рушениями условий договора по-
ставки электроэнергии со сторо-
ны ОАО «Архангельская сбытовая 
компания». Как сообщили в пресс-
службе ТГК-2, сбытовики не платят 
с августа 2012 года и по состоянию 
на 1 октября долг их перед гене-

рирующей компанией составляет 
844 млн рублей.

Для погашения задолженности 
сбытовики требуют от ТГК-2 при-
знания исков, поданных ОАО «Ар-
хангельский КоТЭК» – компани-
ей, аффилированной с «Архэнер-
госбытом». Общая сумма исков – 
172 млн рублей. В генерирующей 
компании эти требования считают 
необоснованными и незаконными, 
так как речь идет о «несуществую-
щем объеме теплоэнергии», якобы 
переданном ТГК-2. 

Однако пресс-служба ОАО 
«Архэнергосбыт» заявляет, что 
распространяемая ОАО «ТГК-2» 
информация о нарушениях усло-
вий договора поставки электро-
энергии не соответствует дейст-
вительности: «Архэнергосбыт» за-
долженности перед ОАО «ТГК-2» 
не имеет.

Об очередных разбирательст-
вах между энергетиками проин-
формированы правительство об-
ласти, прокуратура, региональ-
ное управление МЧС. 

На днях в областном прави-
тельстве прошло несколько со-
вещаний с участием заинтере-
сованных сторон. Заместитель 
губернатора Алексей АЛСУФЬ-
ЕВ призвал гарантирующего по-
ставщика ОАО «Архэнергосбыт» 
срочно погасить долг за электро-
энергию и «не увязывать расчеты 

на рынке с деятельностью своих 
аффилированных структур», го-
ворится в официальном сообще-
нии ТГК-2. 

На электростанциях архан-
гельского управления ТГК-2 соз-
даны нормативные запасы ре-
зервного топлива, которых хва-
тит для работы ТЭЦ в течение ме-
сяца. Как известно, мазут доро-
же газа, и частичное «возвраще-
ние» на этот вид топлива чревато 
дополнительными расходами для 
производителя электроэнергии 
и тепла. ТГК-2 понесет убытки и в 
соответствии с действующим за-
конодательством в следующем, 
2013 году  включит их в тариф для 
потребителей.

Между тем серьезные трудно-
сти с теплоснабжением уже испы-
тывает Вельск: на 1 октября око-
ло 40% жилфонда города не было 

подключено к отоплению. Закры-
лось несколько детских садов и 
школ. 

Поставщик газа компания «Но-
вотек» разорвала договор с пред-
приятием «ГТ-ТЭЦ Энерго», обес-
печивающим Вельск теплом. При-
чиной этого стала задолженность 
«ГТ-ТЭЦ Энерго», размер которой 
приближается к 200 млн рублей. 
Должник ссылается на неплатежи 
управляющих компаний и населе-
ния. Так или иначе, местная газо-
турбинная станция оказалась не 
готова  к отопительному сезону. 

Правительство области на-
правило руководству компании 
«Газпром межрегионгаз» обра-
щение с предложением взять на 
себя поставки газа в Вельск, а в 
Министерство энергетики РФ – 
письмо с просьбой повлиять на 
ситуацию.

Газ «разбавили» мазутом
С 4 октября ООО «Газпром межрегионгаз Ухта» 
ввело 50%-ное ограничение поставок природного 
газа на Архангельскую ТЭЦ и Северодвинскую ТЭЦ-2. 
Для обеспечения надежного тепло– 
и электроснабжения мощности ТГК-2 частично 
переведены на сжигание резервного топлива – мазута.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Идите в баню, господа!
После того, что сумел сделать 
архангельский бизнесмен 
Владимир НЕМЧЕНЬ – не олигарх и не особа, 
приближенная к министерским кабинетам, 

– пора прекратить разговоры о том, что 
пивзавод Суркова, шхуну «Запад» и другие 
полуразрушенные достопримечательности 
города так уж сложно спасти. Буквально 
за год он «превратил в конфетку» 
разваливающиеся Макаровские бани – 
здание старого Архангельска 
на набережной Северной Двины. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Деловая среда

Ревизия

Стартап: Все новостройки – на одном сайте

Идея регионального сетевого про-
екта для продавцов и покупателей 
жилья родилась у маркетолога Алек-
сея ЕСЕНЕВИЧА полтора года назад.  
«Созрела потребность в интернет-ре-
сурсе с полной информацией о ново-
стройках Архангельска, Северодвин-
ска и Новодвинска. Подобные сайты 
начали появляться в нашем городе 
лет пять назад, но тогда их создате-
ли обгоняли рынок: на услуги не было 
спроса. С тех пор технологии ушли да-
леко вперед, сайты первооткрывате-
лей морально устарели. Сейчас, когда 
уровень проникновения Интернета в 
столице достиг 80% и Архангельск в 
этом смысле не слишком от нее от-
стает, пользователю необходим сайт, 
где он отыщет нужную информацию 
за три-четыре клика».

Сделав первые наброски проекта, 
Алексей набрал номер давнего парт-
нера Сергея ДОЛГОБОРОДОВА и по-
делился соображениями, а у того на-
шлись встречные, и вот почему. 

Совсем недавно Сергей продал 
квартиру и купил новую, потратив 
уйму времени на поиск нужного ва-
рианта, хотя по роду своей деятель-
ности неплохо осведомлен о том, что 
и где построено и почем продает-
ся. В активе у него не только богатый 
опыт рекламиста, но и успешная ра-
бота над сайтом News29, созданным 
пять лет назад, а ныне приносящим 

небольшую, но верную прибыль его 
владельцам.

«Я лично прошел все стадии по-
купки и продажи жилья, – рассказы-
вает Сергей. – Когда выбирал кварти-
ру, общался и с застройщиками, и с 
риэлторами. Все посмотрел изнутри. 
И уяснил, что основных раздражаю-
щих фактора для человека, приобре-
тающего недвижимость, два. Первый 
– неактуальность информации, вто-
рой – сложившаяся практика публи-
ковать одни и те же объявления в раз-
ных газетах». 

Дано: высокий спрос на кварти-
ры в новостройках. Есть тренд – все 
больше людей ищет необходимую 
информацию, используя проводной 
и мобильный Интернет. Нужен совре-
менный  сетевой сервис. Определив 
условия, Есеневич и Долгобородов 
стали искать решение. На бизнес-
планирование, прорисовку эскизов, 
подбор команды дизайнеров, вер-
стальщиков и талантливых програм-
мистов потратили полтора года. Сум-
ма вложений в проект составила 150 
тысяч рублей.

Функционирующий в тестовом 
режиме портал Novostroy29 включа-
ет три раздела. Сейчас разработчи-
ки занимаются наполнением первого 
– «Новостройки». Со временем он бу-

дет превращен в базу информации о 
первичном рынке недвижимости. Вто-
рой раздел предназначен для публи-
кации бесплатных объявлений. Глав-
ный принцип – достоверность и акту-
альность информации, благо цифро-
вые технологии позволяют автомати-
чески исключить повторы и «зависа-
ние» устаревших данных. В третьем 
разделе будут представлены специ-
альные предложения о всевозможных 
товарах и услугах для ремонта, отдел-
ки, планировки и меблировки жилья.

Исходя из расчетов и опыта 
News29, инициаторы проекта пред-
полагают окупить затраты примерно 
в течение полугода за счет монетиза-
ции трафика. Как первичный источник 
дохода рассматривается стандарт-
ная баннерная реклама. В дальней-
шем запланировано расширение сер-
висов, доступных компаниям-абонен-
там. Есть ряд интересных замыслов, 
вплоть до юридического консалтинга 
online. «Смысл в том, чтобы предоста-
вить застройщику-индивидуалу такие 
же возможности продвижения, как и 
крупной строительной компании, что 
очень важно», – подчеркнул Сергей 
Долгобородов. 

Абонентская плата будет невысо-
кой. Риски проекта связаны только с 
инертностью локального рынка. Воз-
можно, какое-то время потребитель 
станет по привычке искать предло-
жения застройщиков исключитель-
но в газетах.

«Избрав путь сокращения затрат и 
увеличения сроков реализации проек-
та, мы решили привлекать специали-
стов по принципу аутсорсинга и сами 
работаем как фрилансеры, – коммен-
тирует запуск портала Алексей Есе-
невич. – Чтобы координировать дей-
ствия, постоянно перезваниваем-
ся, и доступный тариф на мобильную 
связь – одна из статей снижения за-
трат. У меня два телефона. Если я не 
покидаю пределы города, роль слу-
жебного играет аппарат с SIM-картой 
Tele2. И чем больше людей вовлече-
но в наш проект, тем чаще я задумы-
ваюсь о корпоративном тарифе, ко-
торый обеспечит недорогую мобиль-
ную связь всем участникам. Но име-
ет ли смысл подключаться к бизнес-
тарифам, если в компании всего не-
сколько номеров?»

«С умом дешевле», – гласит сло-
ган Tele2. С умом проще, добавляет 
Сергей. И с этим нельзя не согласить-
ся: парни вкладывают очень сложные 
«мозги» в доступную оболочку, чтобы 
напрямую связать покупателя и про-
давца недвижимости. 

Новый ответ 
на квартирный вопрос
Собрать всю актуальную 
информацию о 
первичном рынке жилой 
недвижимости в одном 
месте, отбросить ненужное, 
разработать доступный 
и функциональный 
интернет-сервис 
регионального масштаба – 
такова краткая концепция 
Novostroy29. Портал начал 
функционировать в сентябре, 
пока – в тестовом режиме. 

Александр КУЛЬБА, 
коммерческий директор Tele2 Архангельск: 

– Мнение, что корпоративная связь – это роскошь, 
дорогое удовольствие, доступное только «монст-
рам» бизнеса, – это стереотип. На самом же деле, 
бизнес-тарифы – это инструмент, с помощью кото-
рого можно сэкономить и малому бизнесу. Причем 
сэкономить не только деньги, но и время. 

Во-первых, бизнес-тарифы выгоднее, чем тари-
фы для частных лиц. Это возможно, поскольку тари-
фы для дела покупают оптом. Закон опта: чем боль-
ше ты покупаешь, тем меньше ты платишь. 

Во-вторых, бизнес-тарифами удобнее управлять. 
Бизнес-абоненты могут устанавливать индивиду-
альные бюджетные лимиты для каждого сотрудника. 
Вместо  того чтобы  тратить время на выдачу налич-
ных сотрудникам и отслеживание расходов, доста-
точно один раз поставить всем лимиты, платить од-
ной суммой, которая автоматически распределится 
по номерам. Любые вопросы бизнес-абоненты мо-
гут решать с персональным менеджером. 

Есть и другие возможности, например, доступ к 
своему счету в любой точке мира с помощью лично-
го кабинета на сайте tele2.ru. Важно, что предпри-
ниматели могут позволить себе не тратить время 
на подготовку отчетных документов для налоговой 

– они приходят в готовом виде.

Имеет ли смысл подключаться к бизнес-тарифам, 
если в компании всего несколько номеров?

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК

ЗАО «Теле2-Архангельск». Реклама.

Партнёр рубрики
Теlе2
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Как строится библиотека? ■
На строительство научной библиотеки САФУ израс-

ходовано 229 млн рублей. Всего по федеральной целе-
вой программе развития образования на объект пре-
дусмотрен 1 млрд 112 млн рублей.

Ректор САФУ Елена КУДРЯШОВА посетила строитель-
ный объект. С представителями проектной и строительной 
организаций ректор обсудила изменения, которые предпо-
лагается внести в проект. 

Как сообщает пресс-служба университета, в новой биб-
лиотеке предусмотрена полная автоматизация библиотеч-
ных процессов на основе новейших технологий междуна-
родного уровня, в т. ч. на основе RFID-идентификации. В со-
ставе библиотеки будут мультимедийные читальные залы, 
конференц-зал, сегмент Президентской библиотеки; студии 
для прямой трансляции и записи лекций, залы для органи-
зации видеоконференций. Кроме того, планируется создать 
«Арктик-фонд» с научными и образовательными ресурса-
ми, посвященными исследованию Арктики. Помимо этого 
в библиотеке будет находиться музыкальная гостиная, по-
мещения для студенческих клубов и библиокафе.  

«На стройке занято 107 рабочих. Летом здесь работали 
студенты из стройотрядов САФУ и МГУ,  – рассказал руково-
дитель проекта федеральной адресной инвестиционной 
программы Михаил СОЛОМАХА. – Работа идет хорошими 
темпами. Здание научной библиотеки площадью около 16 ты-
сяч кв. метров будет сдано под ключ к концу 2013 года». 

Напомним, новое здание научной библиотеки САФУ поя-
вится в начале проспекта Ломоносова. При съезде с желез-
нодорожного моста откроется вид на новую университетскую 
библиотеку, фасад которой будет напоминать ряд книг. Биб-
лиотеке решено присвоить имя почетного гражданина Ар-
хангельска Евгения ОВСЯНКИНА.
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Подробности
Дискуссия: Как производителей заставить быть честными?

Энергетика: Подготовка к осенне-зимнему периоду прошла успешно

«Филиал «Архэнерго» 
подтвердил свою готов-
ность к предстоящему зим-
нему периоду. В целом, го-
товность «Архэнерго» к 
зиме – это надежный гарант 
работы всего инфраструк-
турного комплекса регио-
на. Это значит, что энер-
госистема готова обеспе-
чить качество своих услуг, 
и именно этого от нас ждут 
потребители электроэнер-

гии», – подчеркнул Сергей 
Титов.

Основные показатели 
производственной деятель-
ности озвучил заместитель 
директора по техническим 
вопросам – главный инже-
нер филиала «Архэнерго» 
Николай ФЕДОТОВ: «Обо-
рудование готово к работе 
в условиях низких темпера-
тур. Также укомплектован 
аварийный запас, сформи-
рованы 23 мобильных бри-
гады, проведен целый ряд 
учений и противоаварий-
ных тренировок, создан за-
пас топлива для Мезенской 

ДЭС в объеме 3610 тонн, 
этого достаточно для бес-
перебойной работы ДЭС до 
августа 2013 г».

Говоря о выполнении ре-
монтной программы, глав-
ный инженер рассказал, что 
на сегодняшний день прове-
ден комплексный ремонт на 
790 км линий электропере-
дачи, отремонтировано 216 
единиц оборудования под-
станций, расчистка трасс от 
деревьев вдоль ЛЭП прове-
дена на более чем 1400 гек-
тарах. 

В рамках выполнения ин-
вестиционной программы 
идет расширение просек. 
Этому направлению дея-
тельности уделяется сего-
дня особое внимание, по-
скольку до 17% аварийных 
отключений электроэнергии 
происходит по причине па-
дения деревьев на провода. 
Кстати, 80% линий электро-
передачи, находящихся в 
зоне ответственности «Арх-
энерго», проходят именно по 

лесному массиву. Расшире-
ние просек снизит процент 
аварийности в сетях, а зна-
чит, повысится надежность 
электроснабжения потре-
бителей. В этом году энер-
гетики проведут работы на 
104 га, завершить их плани-
руется в октябре.  

Сергей Титов отме-
тил, что расширение про-
сек вдоль ЛЭП – это один 
из способов по увеличению 
надежности энергосисте-
мы. Еще одно направление 
– применение самонесуще-
го изолированного провода 
(СИП) при ремонте, рекон-
струкции или новом строи-
тельстве линий. Использо-
вание СИП вместо неизо-
лированного провода сни-
зит эксплуатационные рас-
ходы, сократит потери элек-
троэнергии в сетях, убере-
жет провода от обрывов при 
падении на них деревьев. В 
этом году на ЛЭП «Архэнер-
го» смонтировано 27 км са-
монесущего изолирован-

ного провода. «Темп и объ-
емы этой работы необходи-
мо увеличивать», – считает 
генеральный директор.

Энергетики доложили, 
что в ходе подготовки к зиме 
специалисты филиала при-
няли участие в четырех про-
тивоаварийных тренировках 
с привлечением мобиль-
ных бригад. Они прошли на 
территории Архангельской 
и Вологодской областей, в 
Республике Коми. В трени-
ровке на территории Воло-
годчины принимали участие 
также специалисты филиала 
ОАО «ФСК ЕЭС» – МЭС Се-
веро-Запада. Кроме того, в 
рамках подготовки к ОЗП за-
ключено два договора с ар-
хангельским и вологодским 
авиаотрядами на облет ли-
ний электропередачи в зим-
ний период в случае возник-
новения технологических 
нарушении в энергосисте-
ме. Заключено 22 договора 
с муниципальными образо-
ваниями второго уровня на 

случай взаимодействия в 
период ЧС.

Комиссия, в составе ко-
торой были представите-
ли ГУ МЧС по Архангель-
ской области, Архангель-
ского РДУ, Ростехнадзора, 
ОАО «МРСК Северо-Запа-
да» и филиала «Архэнерго», 
приняла решение о готовно-
сти энергокомпании к ОЗП. 
Подтверждением этому слу-
жит официальный документ 
– акт готовности, подписан-
ный всеми члена комиссии 
без замечаний.

Положительную оцен-
ку деятельности «Архэнер-
го» по подготовке к зиме дал 
министр энергетики и свя-
зи Архангельской области 
Игорь ГОДЗИШ: «Считаю, 
что все задачи, которые фи-
лиал ставил при подготовке, 
в частности при реализации 
инвестиционной програм-
мы, проведении техниче-
ских регламентных работ, – 
выполнены. Мы в этом убе-
дились».

«Архэнерго» подтвердило готовность к зиме
В филиале ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго» состоялось итоговое совещание 
центральной комиссии по проверке 
готовности энергокомпании 
к осенне-зимнему периоду (ОЗП). Акт 
о готовности филиала к зиме подписал 
председатель комиссии, генеральный 
директор ОАО «МРСК Северо-Запада» 
Сергей ТИТОВ. 

Елена ДОРОФЕЕВА

Пресс-служба 
«Архэнерго»

БК

По сути, производство спре-
да технический регламент на мо-
локо и молочную продукцию не 
запрещает, но обязывает произ-
водителей указывать достовер-
ную информацию о составе про-
дукта на упаковке. Например, на-
зываться «молоком» продукт мо-
жет только при стопроцентном со-
держании цельного молока. В про-
тивном случае необходимо писать 
«молокосодержащий». Большин-
ство производителей фальсифи-
ката данную «формальность» об-
ходят стороной. 

В Архангельске проверку сли-
вочного масла на предмет фальси-
фицирования жирами немолочно-
го происхождения провела Ассо-
циация производителей пищевых 
продуктов Архангельска. Экспер-
тиза проводилась в Центре испы-
таний продукции ФБУ «Архангель-
ский ЦСМ». Среди производите-
лей фальсификата оказались: ООО 
«Ивмолокопродукт»; ООО «Преоб-
раженский молочный комбинат», 
ОАО «Аньковское», ООО «ПК «Иль-
инское 95» и ЗАО «Озерецкий мо-
лочный комбинат». 

В «черном» списке оказался 
и один местный производитель – 
молочный комбинат «Каргополь-
ский». Руководитель этого пред-
приятия стал единственным, кто 
отважился публично выступить в 
защиту продукции своего комби-
ната. 

Генеральный директор ООО 
«Молочный комбинат «Карго-

польский» Алексей МАКАРОВ 
с результатами экспертизы ка-
тегорически не согласен: «Я воз-
мущен и удивлен тем, что один из 
продуктов нашего комбината на-
зван фальсификатом. Заявляю со 
всей ответственностью: это пол-
ная чушь! Любой покупатель мо-
жет на упаковке прочитать состав 
того или иного продукта. Никаких 
других «вложений», кроме указан-
ных на упаковке, в масле нет. Вся 
продукция комбината выпускает-
ся строго по ГОСТу, имеет корот-
кие сроки реализации».

Между тем результаты экспер-
тизы Ассоциация производителей 
пищевых продуктов Архангельска 
направила в региональное управ-
ление Роспотребнадзора. Одна-
ко, как пояснил заместитель ру-
ководителя управления Роспот-
ребнадзора по Архангельской 
области Тарас НОСОВСКОЙ, это 
обращение не может являться ос-
нованием для проведения внепла-
новой проверки. Для этого необхо-
димо обращение граждан или про-
куратуры – таков Федеральный за-
кон «О защите прав юридических 
лиц и индивидуальных предпри-
нимателей...»

По словам Тараса Носовского, 
в 2012 году Роспотребнадзором 
на базе испытательного лабора-
торного центра ФБУЗ «Центр ги-
гиены и эпидемиологии в Архан-
гельской области» было иссле-
довано  28 проб сливочного мас-
ла, 11 из которых не соответство-
вали требованиям ГОСТа по жир-
нокислотному составу. Впрочем, 
владельцев магазинов к  админи-
стративной ответственности так 

и не привлекли. «Реализация про-
дукции осуществлялась при нали-
чии сопроводительной документа-
ции от производителя, поэтому и 
прямого умысла по введению в за-
блуждение потребителя в их дей-
ствиях не усматривалось», – пояс-
нил Носовский.

А как же производители? Их, 
по словам Тараса Носовского, так-
же не наказали: «Производители 
фальсифицированного масла на-
ходятся в других регионах РФ. Ин-
формация о фактах производст-
ва фальсификата направлена в 
управления Роспотребнадзора 
тех областей, на территориях ко-
торых производится «ненастоя-
щее» масло. При подтверждении 
факта выпуска фальсифицирован-
ного продукта производители бу-
дут привлечены к административ-
ной ответственности по ст. 14.43 
ч.1 КоАП РФ».        

Учитывая, что растительные 
жиры удешевляют себестоимость 
продукции на 30% и более, суще-
ствующие штрафы несоизмеримы 
с дополнительной прибылью, полу-
чаемой переработчиками от про-
дажи фальсификата. 

«Самое противное в данной си-
туации то, что законодательно эта 
проблема решена, и решена не-
плохо: существует техрегламент, 
который обязывает производите-
ля указывать, какой продукт он вы-
пускает. Однако реального меха-
низма контроля не существует. В 
прошлом году мы занимались изу-
чением этого вопроса. Роспотреб-
надзор нам ответил, что в облас-
ти нет необходимого оборудова-
ния, на котором можно достовер-
но исследовать продукцию и выяв-
лять, например, содержание сухо-
го молока. Есть ли такая лаборато-
рия в Москве – я не знаю, мы иска-
ли и не нашли», – отмечает пред-
седатель комитета по аграрной 
политике и рыбохозяйственно-
му комплексу областного Соб-
рания депутатов Надежда ПАВ-
ЛОВСКАЯ.

Масло масляное
В Архангельске проверили качество сливочного 
масла. Результаты не порадовали: девять из 
тринадцати отобранных образцов эксперты отнесли 
к категории спреда, в котором содержатся дешевые 
жиры немолочного происхождения. Впрочем, не все 
производители уверены в объективности экспертизы. 
А представители Роспотребнадзора пожимают 
плечами: о нарушениях знаем, но наказать не можем.

Алексей МАКАРОВ, 
генеральный директор ООО 
«Молочный комбинат «Каргопольский»:

Владимир МИХАЙЛОВ,
вице-президент Ассоциации 
производителей пищевых продуктов 
Архангельска:

– Чтобы производить продукт, который не 
соответствует техническому регламенту на 
молоко и молочную продукцию, должно быть 
несколько условий. Во-первых, желание ру-
ководителя производить такие продукты, во-
вторых, соответствующее оборудование, в– 
третьих, закупка заменителей молочного жира 
или сливок. Ничего из вышеперечисленного 
на нашем комбинате нет! Это мы готовы дока-
зать любому контролирующему органу, а так-
же представителю Ассоциации производите-
лей пищевых продуктов. 

Я обеими руками за то, чтобы на упаковке 
была достоверная информация, чтобы покупа-
тель повернулся в сторону натурального про-
дукта. Но проверки качества продукции долж-
ны быть объективными, поэтому я настаиваю 
на том, чтобы в следующий раз для отбора 
проб был приглашен представитель нашего 
комбината. Иначе могут возникнуть подозре-
ния: а то ли вообще проверяли? Мы свои инте-
ресы и интересы потребителей готовы защи-
щать, в том числе и в судебном порядке.

– Ассоциация неоднократно выявляла фак-
ты нарушения законодательства, касающиеся 
производства и продажи фальсифицирован-
ной молочной продукции. Жалобы направля-
лись в прокуратуру, Роспотребнадзор и ФАС. 
Однако ни по одному факту не было приня-
то решения об административном наказании 
продавца или изготовителя, товар из оборо-
та не изымался. 

Но если покупатель в магазине имеет пра-
во выбора, то учащиеся образовательных уч-
реждений, в которые продукция поставляет-
ся по муниципальным контрактам, такого пра-
ва лишены. Между тем в регионе отмечено не-
сколько прецедентов поставки фальсифици-
рованного сливочного масла. Но контракты с 
поставщиками не расторгаются, так как для 
этого необходимо обращение заказчика в суд, 
что занимает длительное время и влечет до-
полнительные затраты. На мой взгляд, пробле-
му можно решить, обязав заказчиков конкур-
сов проводить выборочную проверку качест-
ва продукции, по результатам которой в случа-
ях несоответствия техническим характеристи-
кам, заявленным в конкурсной документации,  
расторгать контракты без обращения в суд. 

А пока единственным действенным спосо-
бом вывести производителей на чистую воду 
и являются такие исследования с публикаци-
ей их результатов в СМИ. 

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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Власть и общество
Стратегия: Эксперты составят инвестиционную карту региона

– Владимир, как давно вы заду-
мались о создании агентства?

– Эта мысль возникла у меня пару 
лет назад, когда пришлось решать 
управленческую задачу в собственном 
бизнесе. Тогда нам с партнером нуж-
но было доработать схему мотивации 
персонала. Ее я разработал на основе 
нескольких дисциплин (например, опе-
рационный и мотивационный менедж-
мент, риск-менеджмент, антикризис-
ное управление персоналом) во вре-
мя учебы в Москве по программе МВА 
в Академии госслужбы и народного хо-
зяйства при Правительстве РФ.

Кроме основного бизнеса, я уже 
несколько лет профессионально зани-
маюсь аналитикой фондового рынка. 
Добавив к методике технического ана-
лиза фондового рынка разработанные 
методы мотивации персонала, я полу-
чил полноценный инструмент для ана-
литической работы менеджера, оцен-
ки эффективности любого предпри-
ятия. К настоящему моменту совмест-
но с компанией «ProfExpert» методика 
по оценке эффективности уже опробо-
вана на различных предприятиях.

– А что вы понимаете под терми-
ном «рейтинговое агентство»?

– При упоминании термина «рей-
тинговое агентство» в первую очередь 
появляются ассоциации типа «Fitch», 
«Standart and Poors», понижение рей-
тингов Греции и Испании, расчет веро-
ятности дефолта США и т.п. То есть что-
то, что относится к крупным публич-
ным компаниям и обязательно имеет 
глобальное значение в области миро-
вых финансов. Мы же будем работать 
с компаниями любого уровня и любого 
отраслевого направления. Методика 
позволяет в виде индексного рейтинга 
оценивать эффективность и персонала 
конкретной компании, и предприятия 
внутри одного рынка, и разные отрас-
ли в сравнении друг с другом. 

В качестве пилотного проекта при 
поддержке  Гражданской палаты мы 
построили рейтинг пяти регионов Се-
веро-Запада, показали динамику раз-
вития за шесть лет. Для Архангельской 
области результаты неутешительны, но 
у агентства нет цели показывать только 
негатив, мы указываем на пути выхода 
из кризиса. Планируется постоянная 
полномасштабная работа с привлече-
нием экспертов, как из числа членов 
Гражданской палаты, так и внешних.

– Есть ли в России подобный 
опыт? 

– Опыт есть, но он не такой призем-
ленный. В России есть рейтинговое 
агентство «Эксперт», оно имеет дело 
либо с крупными объектами – напри-

мер, публичными компаниями, либо с 
целыми регионами. Регионам и ком-
паниям присваивают рейтинги с точ-
ки зрения их кредитоспособности, что-
бы инвесторам была понятна степень 
рисков. Но эти рейтинги не отражают 
всей картины – в них нет указания на 
слабые места, нет четких прогнозов на 
будущее. Однако не думаю, что я изо-
брел велосипед: во время учебы в Мо-
скве я лишь провел синтез нескольких 
управленческих предметов с приложе-
нием своего опыта аналитика фондо-
вого рынка. И тем не менее пока я не 
встречал подобных проектов.

– Вы уже построили рейтинг 
регионов Северо-Западного окру-
га, то есть бизнес-методики могут 
применяться в этой сфере?

– Да, конечно. Ведь кто такой чи-
новник, если не менеджер-управле-
нец? И орган власти любого уровня в 
целом можно рассматривать как фили-
ал или, если угодно, подчиненный де-
партамент более крупного предпри-
ятия – власти более высокого уровня. 
А значит, к ним применимы и критерии 
оценки эффективности, которые опи-
саны в методике. С ее помощью можно 
с уровня региона переходить на город-
ской, районный масштаб, анализиро-
вать работу отдельных министерств. 

Нет ничего невозможного, тем бо-
лее что в августе вышел указ президен-
та №1199. В нем четко прописан пере-
чень показателей, по которым начиная 
с 2013 года будет оцениваться регио-
нальная исполнительная власть. Мы 
обязательно применим эти показате-
ли в нашей работе и проведем оценку 
исполнительной власти Архангельской 
области в соответствии с указом Пре-
зидента России. Здесь наша работа, 
как говорится, идет в полном соответ-
ствии с «генеральной линией».

– Чиновники такого рейтинга мо-
гут и испугаться…

– Если чиновник считает себя про-
фессионалом, то чего бояться? Моя 
методика предназначена не для того, 
чтобы показать только худшие качест-
ва, она призвана показать сильные и 
слабые места объекта анализа. 

Применительно к региону можно 
выйти на составление его инвестици-
онной карты, зеленым цветом обозна-
чить сильные территории, красным – 
слабые. Смысл будет состоять в том, 
чтобы дать ориентиры, по которым чи-
новники будут работать, чтобы крас-

ное стало зеленым. Нужно помочь аут-
сайдерам стать лидерами, а чиновни-
кам заниматься своими прямыми обя-
занностями – улучшать качество жиз-
ни в регионе.

– Министерство регионального 
развития регулярно проводит мони-
торинг оценки эффективности ор-
ганов исполнительной власти, ок-
рашивая субъекты в красные, зеле-
ные и другие цвета... В России ра-
ботает масса центров стратегиче-
ских исследований, оценивающих 
работу властных структур. Причем 
они дают не только оценку, но и ука-
зывают слабые стороны региональ-
ного менеджмента. Чем рейтинго-
вое агентство так уникально? Не бу-
дет ли оно дублировать работу того 
же минрегиона?

– Так или иначе любая аналитиче-
ская стратегия во многом повторяет 
свои аналоги. В этом я убежден как 
эксперт-аналитик фондового рынка. 
Особенность нашей работы состоит в 
том, что мы находимся здесь, в Архан-
гельской области. Эксперты Граждан-
ской палаты – это люди, которые пре-
жде всего являются патриотами Ар-
хангельской области. Мы намерены 
идти дальше, от аналитики региона в 
целом к более мелким территориаль-
ным образованиям. Чтобы в конечном 
итоге представить свой более глубо-
кий взгляд на картину социально-эко-
номического региона, что называет-
ся, изнутри.

– Не опасаетесь, что вас упрек-
нут в подчеркивании негативной 
информации?

– У Гражданской палаты нет идеи 
«бомбить» власть или вступать в кон-
фронтацию с Общественной палатой, 
зато четко обозначено желание помочь 
Архангельской области и России в це-
лом в улучшении качества жизни на-
селения. Если сегодня ситуация тако-
ва, что в регионе на протяжении  уже 
целого ряда лет практически все по-
казатели хуже, чем у наших ближай-
ших соседей, то именно об этом мы и 
говорим в своем отчете. Значит, либо 
руководством выбраны неправильные 
цели, либо за их достижение борется 
не та команда. Мы можем помочь но-
вому губернатору с целеполаганием, 
формированием команды. Ведь даже 
команда суперпрофессионалов, если 
они расставлены не на свои места, ре-
зультата не достигнет.

Продажа недвижимости
Реклама.

Объявление о проведении 
открытого запроса предложений 
на право заключения  договора  

купли-продажи недвижимого имущества 
ОАО «ПО «Севмаш»

ОАО «ПО «Севмаш» объявляет о проведении откры-
того запроса предложений на право заключения дого-
вора  купли-продажи недвижимого имущества обще-
ства и приглашает юридических лиц, индивидуальных 
предпринимателей и физических лиц подавать свои 
предложения по цене приобретения.

1. Комплекс объектов недвижимого имущества 
«Склад ГСМ с проходной и подъездными железнодо-
рожными путями и насосной» с земельным участком 
площадью 5,1116 га (г. Северодвинск, Архангельское 
шоссе, 17 корпус 6). 

2. «Канализационная насосная станция больничного 
комплекса» площадью 123,5 кв. м с земельным участком 
0,0648 га (г. Северодвинск, пр. Морской, д. 61, стр.1).

3. Объект незавершенного строительства «Здание 
промтоварного магазина, пристроенного к жилому дому 
№15» площадью 251,5 кв.м (г. Северодвинск, ул. Малая 
Кудьма, дом 11).

4. База отдыха «Вычислитель» с земельным участ-
ком площадью 0,0362 га (район Онежского тракта, озе-
ро Белое).

5. База отдыха «Космос» с земельным участком 
площадью 1,03 га (район Онежского тракта, оз. Кудем-
ское.

6. Вспомогательное здание с земельным участком 
площадью 0,08 га, расположенное в районе Большая 
Кудьма.

7. База отдыха «СОК» с земельным участком площа-
дью 0,68 га, расположенная в районе озера Кудемское 
(мыс Малый Наволок).

8. Земельный участок площадью 0,9 га, расположен-
ный в районе Онежского тракта (р. Кудьма, оз. Кудем-
ское, оз. Белое). НАЗНАЧЕНИЕ: для базы отдыха «При-
озерная»

9. Земельный участок площадью 0,44 га  в  районе 
Онежского тракта (оз. Белое). НАЗНАЧЕНИЕ: для базы 
отдыха «Золотые пески».

10. Земельный участок площадью 0,50 га (34 км ж/д 
Северодвинск – Архангельск). НАЗНАЧЕНИЕ: для гор-
нолыжной базы отдыха.

11. Земельный участок площадью 2,2 га в районе 
озеро Новое. НАЗНАЧЕНИЕ: коллективные огороды.

12. Земельный участок площадью 7,7 га в районе д. 
Большая Кудьма. НАЗНАЧЕНИЕ: коллективные огороды.

13. Земельный участок площадью 6 га в районе 730 
м по направлению на юго-запад от ориентира Архан-
гельское шоссе, д.3. НАЗНАЧЕНИЕ: коллективные ого-
роды.

14. Единым лотом:
– встроенное помещение – гостиница «Север» 

(г. Мурманск, ул. Пономарева, д. 14) общая площадь 
– 2501,6 кв.м.

– гостиница «Заозерное» (Мурманская обл., 
г. Заозерск, ул. Строительная, д. 7), общая площадь 
– 3952,9 кв.м.

С подробной информацией можно 
ознакомиться на сайте www.sevmash.ru и 
по телефонам: (8184) 53-41-26, 58-53-40. 

Настоящее объявление не является офертой или публичной офертой.

Чтобы красное 
стало зелёным

При поддержке 
Гражданской палаты 
Архангельской области 
создано рейтинговое 
агентство, которое должно 
«расставить по местам» 
чиновников, министерства, 
районы, города и 
предприятия области. 
Организатор проекта, 
управляющий партнер 
консалтинговой группы 
«ProfExpert» Владимир 
СОЗОНОВ подчеркивает, 
что не ставит задачи 
дать негативную оценку 
действиям власти. Основная 
цель проекта – показать 
пути выхода Архангельской 
области из кризиса при 
помощи мониторинга 
наиболее слабых мест 
в управлении регионом.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

Реклама

12-14 ОКТЯБРЯ
АРХАНГЕЛЬСКИЙ ГОРОДСКОЙ КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР

12 ОКТЯБРЯ
18.30 – открытие фестиваля – трио Яака Соояра (Эсто-

ния), Алексей Круглов (Москва); группа «Комнаты» (Москва); трио  
ГВК: Гайворонский, Волков, Кондаков (Санкт-Петербург)

20.30-22.00, малый зал  – концерт UBC «Catch The Moment» 
(«Лови Момент»)

13 ОКТЯБРЯ
12.00 – концерт со звёздами «Дети в джазе». 
19.00 – ансамбль Игоря Володина (Тихвин – Санкт-Петер-

бург – Архангельск); трио Артура Дудкевича  (Польша); арт-ан-
самбль  (Архангельск – Санкт-Петербург – Москва). Видео-Арт 
– Сергей ЖиГальцов.

20.30-22.00, малый зал – концерт UBC «Catch The Moment» 
(«Лови Момент»)

14 ОКТЯБРЯ
17.00 – концерт участников проекта  «Urband Сamp» (Нор-

вегия – Россия)

12-14 ОКТЯБРЯ
20.30 – 00.00, арт-холл, малый зал, арт-клуб – показ ви-

деоконцертов из коллекции Владимира Резицкого. Вечерние 
концерты, джем-сейшен

Предварительная продажа билетов – касса в «Высотке»  
(пл. Ленина, 4, 1 этаж, тел. (8182) 63-58-78). 

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го



ОВЕН. Как это хо-
рошо – давать день-
ги в долг надежным 

партнерам. Однако если кто-
то из коллег или знакомых не 
только вернул свои деньги, 
но и получил прибыль, не 
спешите срочно раздавать 
свой капитал. Ведь деньги 
начинают работать, только 
если был точен расчет их 
владельца. Не забудьте уде-
лять больше внимания лич-
ным контактам.

ТЕЛЕЦ. Бесплат-
ный сыр бывает толь-
ко в мышеловке. На 

работе возможны проблемы 
с коллегами, которым пока-
жется, что начальство неза-
служенно отдает вам пред-
почтение. Докажите им, что 
это не так. Период в целом 
для вас благоприятный, уда-
ча будет сопутствовать в 
мелочах. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вы 
должны знать, что 
если в эти дни вы на-

чинаете схватку, шансы про-
играть у вас гораздо выше, 
чем выиграть. А вот если вы 
отложите бой на несколько 
дней, то, скорее всего, побе-
дите. Внимательно слушай-
те советы коллег и партне-
ров, в них может найтись на-
стоящая жемчужина. Если 
вас просят о помощи, помо-
гите не колеблясь. 

РАК. Будьте насто-
роже. На вас неот-
вратимо надвигает-

ся период проблем, от кото-

рых удавалось раньше ус-
пешно скрываться. Возмож-
ны денежные потери, потому 
что вечно избегать решения 
насущных вопросов нельзя. 
Посмотрите внимательно на 
оснащение вашего офиса 
или рабочего места. Быть 
может, стоит сделать его бо-
лее современным?

ЛЕВ. Вы можете 
попасть под жерно-
ва налоговой систе-

мы, которая сведет на нет 
почти все долгожданные 
прибыли. Лучше заплатить 
и расслабиться. А потом 
проконсультироваться со 
специалистами, в чем была 
ваша ошибка. Старайтесь в 
эти дни не нервничать, ваше 
сердце работает с неболь-
шой перегрузкой. 

ДЕВА. Вам пред-
стоит период серь-
езных размышлений. 

Придется решить важный 
вопрос – не стали ли вы ра-
бом своей работы, не слиш-
ком ли от многого приходит-
ся отказываться ради денег 
и карьерного роста? 

ВЕСЫ. Вам пред-
стоит весьма непри-
ятный финансовый 

период. Совсем недавно 
вам казалось, что с дохода-
ми и расходами все в поряд-
ке, но сейчас может выяс-
ниться, что прибыль, на ко-
торую вы твердо рассчиты-
вали, куда-то исчезла. Не 
огорчайтесь, вспомните, 
сколько раз вы попадали в 
финансовый шторм и благо-
получно приставали потом к 
берегу достатка. Так будет и 
на этот раз.

СКОРПИОН. По-
пробуйте применить 
новый подход к тем 

проблемам, которые кажут-
ся вам совершенно просты-
ми и давно решенными. 
Именно этот период особен-
но благоприятен для разви-
тия ваших аналитических 
способностей. Бизнес толь-
ко выиграет от того, что вы 
взглянете на свои деловые 
операции как бы глазами по-
стороннего человека.

СТРЕЛЕЦ. На этой 
неделе окружающие 
будут слушать вас с 

большим вниманием. Поэто-
му постарайтесь именно 
сейчас изложить свои дело-
вые проекты тем, кого вы хо-
тите ими заинтересовать. 
Проявите гибкость в отно-
шении людей, которые не 
очень-то расположены вни-
кать в ваши дела. Начните с 
интересного для них, а за-
тем переходите к тому, что 
нужно вам.

КОЗЕРОГ. Вам 
следует учесть, что 
ваше желание хоро-

шо и плодотворно порабо-
тать может не совпасть с на-
строением коллег. Сосредо-
точьтесь в эти дни на пер-
спективных разработках, не 
сулящих быстрой отдачи. 

ВОДОЛЕЙ. Ваши 
мысли витают дале-
ко от работы, поэто-

му проверяйте все сделан-
ное в эти дни дважды. Не 
подписывайте никаких бу-
маг, которые приносят вам 
на подпись помощники, не 
прочитав их внимательно, 
желательно несколько раз, 
даже если речь идет о по-
здравительном послании 
кому-то из сослуживцев.

РЫБЫ. Судьба мо-
жет поставить вас 
перед нелегким вы-

бором. Именно в эти дни вы, 
возможно, получите заман-
чивое предложение более 
перспективной работы. Но 
для этого придется отка-
заться от привычного кол-
лектива и переехать в дру-
гой город. Сейчас подходя-
щее время для того, чтобы 
рискнуть. 

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 8–14 октября
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